



Fraga:
Le persigue
lo de Vitoria.

Estos han esbozado sus primeros ataques a los socialistas esta semana. El profesor Lasuen ha lamentado la falta de comprensión de los socialdemócratas europeos respecto al papel que su partido podría jugar en sustitución de un partido socialista marxista. En realidad, la batalla comenzó con la visita de Sa Carneiro a España. Esta visita era, por un lado, un espaldarazo a los socialdemócratas españoles. Por otro, se pretendía aparecer como la charnela hispanoportuguesa con los socialdemócratas europeos. La visita de Sa Carneiro a España ha sido interpretada en Portugal en este sentido: sustitución del PSOE-Suárez con un entendimiento de los socialdemócratas ibéricos.

CIENTO VEINTE SOCIALISTAS

En este campo, el hecho de la semana ha sido el documento de ciento veinte socialistas (a partes iguales, PSOE, FPS y PSP), en el que se pide la unidad. Se trata sólo de una declaración de aspiraciones o, siéndolo, es una forma de presionar sobre las direcciones y los militantes de los diversos partidos. Ya la dimisión del vicepresidente del PSP, doctor Mora, reflejaba una tendencia clara de integración en el PSOE. Ciertamente que la posición del doctor Mora era conocida desde la celebración del Congreso del PSP hace unos meses. Pero ahora ha venido a refrendar estos movimientos de base.

¿Cuál ha sido la reacción de los partidos ante el documento? Por parte de la ejecutiva del PSOE —Javier Solana— y por parte del PSP —Bofill— han saludado la ini-

ciativa como positiva. No ha ocurrido lo mismo con FPS. El movimiento que representan los firmantes del documento ha creado tensiones y una situación delicada en el seno de la Federación, al menos en Madrid.

Los firmantes, a juicio de otros militantes de FPS, han pretendido imponer esta tendencia en los órganos ejecutivos del partido. Más que una declaración de aspiraciones aparecería como una decidida corriente de integración en el PSOE. Dada la complejidad de FPS, esta tendencia de Madrid chocaría con de otras Federaciones, léase de Galicia, del país valenciano o Andalucía. Sin embargo, estaría bien vista desde Cataluña.

El partido de Raventós —que ha hecho propuestas de alianza electoral al PSOE— no veía con malos ojos un arreglo que consistiría en rebajar las elecciones de sus hermanos de FPS con el PSOE a nivel estatal, a cambio de asegurarse la ejemplaridad socialista en Cataluña.

Así, la división de los socialistas sigue sin resolverse. El PSOE mantiene una postura de rigidez que se manifestó decididamente en el Congreso, traduciendo a lenguaje vulgar esta posición: unidad. Que vengan los que quieran, que yo no me muevo. O en otros términos: la unidad socialista se vertebró en torno al PSOE y nada más.

Por lo que hace al caso de las alianzas electorales, el PSOE fue el primer partido en enunciar que iría solo a las elecciones. Así, hoy otros partidos socialistas buscan alianzas con otros. En el país valenciano, por ejemplo, se apunta un bloque en el que se integrarían FPS, PSP, MC, Partido Carlista.

Y yendo a los comunistas, la decisión del PSOE de no aliarse electoralmente con otros grupos de izquierda determinó que el PC declarara que también se presentaría solo. Era impensable —dada la línea política del PC— que éste pudiera formar un bloque electoral con grupos a su izquierda. Así pues, desoirá los llamamientos del Partido del Trabajo para formar un "frente de fuerzas obreras y populares" para las elecciones. Otra cosa pueden ser las alianzas para el Senado en el caso de que en la Ley electoral se prevea una segunda vuelta. El PC no veía con malos ojos un sistema como el japonés ya que en la posibilidad que tiene de ser el "cuarto partido" le permitiría sacar un senador si tenemos en cuenta que cada provincia estaría representada por cuatro senadores. En el caso de unas elecciones para el Senado con segunda vuelta, el sistema favorecería al Partido Socialista, ya que el PC, como ocurre en Francia, se vería obligado a votar a los candidatos socialistas.

Pero todo esto se está llevando a cabo sobre la esperanza de unas elecciones democráticas, simplemente sobre la esperanza. ■ **CE-SAR ALONSO DE LOS RIOS.**

La Capilla siXtina

DOS HOMBRES Y UN DESTINO

PONGAN la música de "El golpe" e imagínense el encuentro de Adolfo Suárez y Felipe González. ¿De qué hablarán estos dos muchachos bajo la mirada y junto al oído benevolente del general Gutiérrez Mellado? ¿De qué hablarán, Encarna?

—De la crisis del Real Madrid. O de señoras. De lo que hablan siempre los hombres en España.

—Eso era antes del veinte de noviembre de mil novecientos setenta y cinco. Ahora los hombres en España hablan de política. Es muy probable que Felipe González y Suárez hayan hablado de política.

—Pues sí que estamos bien.

—¿Te parece mal?

—¿Y si yo le dijera don Sixto que el tema me la refanfinfla, me la trae floja y todo eso que dicen los tíos cuando quieren mezclar machismo e indiferencia, usted qué diría?

—Los dos políticos más guapos de España, vamos, si Ramón Tamames no tiene nada que decir, se reúnen y hablan de política y a ti no te importa. Uno de ellos es líder de un partido potencialmente importantísimo en la vida española del futuro y está ligado a la Internacional clave para los destinos de Europa, y a ti no te importa. El otro es un hijo del fascismo español dispuesto a liberarse matando al padre y a ti no te importa. ¿Qué es lo que te importa a ti?

—La amnistía. El beneficio que pueda sacar la clase obrera de tanto pacto y tanta componenda. Eso me importa.

—La amnistía es una obligación inexcusable tanto del Gobierno como de la oposición. En cuanto a lo segundo, ¿te parece poco beneficio el que la clase obrera salga del pacto política y sindicalmente rearmada para combatir por sus derechos? ¿Estaba mejor cuando tenía que marcar el paso en las filas del sindicalismo vertical y cuando por el hecho de militar en cualquier partido de izquierda, un cuadro obrero podía irse a la cárcel doce, veinte, treinta años? ¿Eres intolerable, Encarna!

—¡A mí usted no me grite!

—¡Intolerable y una maleducada!

—¿Maleducada yo?

—Maleducada. Históricamente maleducada. Vosotros ya habéis vivido el franquismo menor, la caricatura del franquismo moribundo que se sucedía a sí mismo ¡Os quisiera haber visto cuando Su Excelencia empuñaba el garrote con toda energía!

—¡Ya salió! ¡Ahí quería llevarle! ¡El elitismo generacional! ¡El paternalismo de los "viejos resistentes"! Así que usted sostiene que estos últimos años han sido la coña marinera. Que en el País Vasco, por ejemplo, se ha aplicado "franquismo menor..."

—Hombre, ahí precisamente...

—Ahí precisamente no le salen las cuentas, ni a usted, ni a los reformistas como usted, ni al segundo, ni al tercero, ni al cuarto Gobierno de Su Majestad...

—Según parece...

—Ahora hable como el NO-DO.

—Encarna, yo...

Bueno, Felipe. ¿Hablaste con Suárez del País Vasco o no hablaste? A ti te quisiera yo lidiándola con Encarna y no con el Paul Newman de la Moncloa. Felipe, por lo que más quieras. Arreglad lo del País Vasco, que si no se va a derramar ese cántaro de la lechera a partir del cual comenzó una conversación civilizada entre dos hombres, sobre el amplio y azaroso tema del destino. ■

SIXTO CAMARA